



A MANERA DE SALUDO

Este volumen reúne una parte del trabajo realizado por los miembros de la Sociedad Psicoanalítica Mexicana A.C., en el curso de cuatro años. Es solo una parte, algunas conferencias fueron dadas sin ser escritas, no por eso fueron menos interesantes, otras, fueron dadas por conferencistas invitados aún cuando no pertenecían a la Sociedad e inclusive aún cuando la conferencia no haya sido de un tema psicoanalítico. Representa además que todos los miembros de la Sociedad, han podido trabajar y expresar su opinión en una tribuna pública altamente científica, como lo ha sido también, el Instituto Mexicano de Psicoanálisis A.C., han expresado ahí, sus inquietudes y sus disentimientos.

Es importante señalar que lo que da la tónica de los trabajos en general, como era de esperarse, son las ideas del Dr. Erich Fromm, sobre el Sociopsicoanálisis y el Psicoanálisis Humanista y que derivan de su preocupación que tiene por el Hombre, por el Ser Humano y la Fé que ha depositado en él.

La publicación de los trabajos se debió al esfuerzo desarrollado por los Dres. Sonia Gojman y Salvador Millán, quienes mostraron su interés por la aparición del volumen, agradecemos su esfuerzo. Cabe agregar, que el empeño del Dr. Aniceto Aramoni, por sostener la actividad científica dentro de la Sociedad, nos ha animado en forma importante, así como también la asistencia de otros maestros con un empeño semejante. Mencionaba que ha habido otras personas, que con sus colaboraciones, algunas no aparecen en el texto, mostraron su interés por el Psicoanálisis Humanista así como el cariño con que se han entregado a su trabajo. Mencionaré en primer término al Dr. Ramon Xirau, así mismo a los Dres., Juan Carlos de Brasi, Federico Ortiz Quezada, Serafín Mercado, José Luis Díaz, Mario Cicero Franco, así como la Dra. Esperanza Garza de Macias y el Profesor Hernan Lavin Cerda, cuyas aportaciones estimularon y dieron origen a un intercambio fructífero. A todos ellos les damos las gracias por su colaboración.

En este mismo sentido, quiero mencionar a los distintos miembros de la Sociedad, que en sus funciones de organizadores y de comités científicos, tuvieron a su cargo la coordinación de las reuniones anuales. En 1976, la organización corrió a cargo en forma conjunta con el Instituto Mexicano de Psicoanálisis A.C. y por los Dres., Jorge Derbez, Juan Grijalva y Mario A. Reyes. En 1977 por los Dres., Javier Arteaga, Victor Saavedra y la Dra. Maria Zalce de Lozano. Los Dres., Javier Arteaga, Miguel Krassoievich y Ruben Luna en 1978, y en 1979 Los Dres., Javier Arteaga, Sonia Gojman de Millan, Miguel Krassoievich, y Silvia Morales de Antón. A todos ellos nuestro reconocimiento.

Por último, agradezco a todos mis compañeros de la Sociedad, que con sus trabajos hicieron posible esta edición y quiero transmitir mi deseo para el bienestar futuro de nuestra Sociedad.

Dr. Alfonso Macias Moreno
Presidente de la Sociedad Psicoanalítica Mexicana A.C.
México D.F. Marzo de 1980.